

« L'envol du Flamant Rose », un livre sur le trouble bipolaire

« L'Envol du Flamant rose » de Jérôme Idelon. Un livre sur les troubles bipolaires



Un livre sur le trouble bipolaire



Un livre sur le trouble bipolaire. Oui, mais encore. Avec « L'Envol du Flamant rose », paru aux éditions Ex-Aequo, Jérôme Idelon signe un premier roman poétique, où l'amour filial et maternel règnent tout au long des pages. Pour supporter les crises de Rose, sa maman, le jeune Théo, 10 ans, va faire preuve d'une imagination et d'une tendresse infinies.

Nous avons pu interviewer l'auteur qui, sans prétention mais avec conviction, nous a parlé de son œuvre :

« J'ai 33 ans et je vis à Paris. J'ai fait deux tours du monde et, durant le second, j'ai dû rentrer en France à cause de la COVID. Enfermé dans mon appartement, je me suis mis à écrire jour et nuit pour continuer à voyager sans quitter mon appartement. J'ai terminé son écriture le dernier jour du confinement, après un mois et demi d'écriture intense.

Je voulais raconter une histoire sur les sentiments humains. Le thème du trouble bipolaire s'y prêtait très bien. Avec cette maladie, on peut mourir de rire et mourir tout court en se donnant la mort, et ce la même journée. Cette maladie renferme en elle tout le spectre des émotions, de la joie à la détresse. Je voulais décrire la folie qui l'accompagne, douce et belle, en faire quelque chose de poétique et de tendre.

Théo vit un quotidien en huis-clos avec sa maman et sa maladie, jusqu'au jour où les services à l'enfance veulent les séparer. S'aimant démesurément trop, ils décident alors de fuir tous les deux pour les semer. On suit pas à pas leur histoire, leur amour, et on regarde désarmé, la folie de la mère qui peu à peu les rattrape.

Des lecteurs m'ont expliqué que le livre les a émus aux larmes, parce qu'il y a des situations dramatiques. Mais racontées des yeux d'un enfant, celles-ci en deviennent en même temps drôles.

Avant d'écrire « L'Envol du flamant rose », je me suis abondamment documenté grâce à des reportages et des témoignages sur le trouble bipolaire. Le personnage principal « Rose Flamant » est un clin d'œil à la Belgique. Mon livre est truffé de jeux de mots. Humour, amour, c'est une histoire qui touche et qui bouleverse ».

Propos recueillis par Franca Rossi

Une courte vidéo qu'il a réalisée : https://www.youtube.com/watch?v=3TKDPaw_Tb4